



思誠

学校だより
令和元年
9月26日発行

新見市立
思誠小学校
TEL (0867)
72 - 0041

お知らせ
10月は、帰宅
時刻が
5時30分にな
ります。
よろしくお願
いします。

貴重な体験を通して

教頭 定岡 修

九月三日の新見市集中豪雨では、新見市内に大きな被害がでました。本校の児童の中にも怖い思いや大変な思いをした児童も少なくありません。被災された皆様に心よりお見舞い申し上げます。

よくニュースでお年寄りが「長年ここに住んでいるが、こんなことは初めてだ。」と言われている場面を見ます。今回の豪雨は、まさに「それ」でした。時間雨量百ミリを超え、国道を川と化した豪雨、まさに『初めての経験』でした。これまでの常識が通用しない災害がこれからの日本を襲ってくる可能性は高く、ますますの警戒が必要で、そのためには今回のような災害を教訓に、その対策や備えを今後に生かしていくことが大切です。

世の中に目を向けると、日本初開催のW杯ラグビーが開幕して盛り上がっています。また来年には、半世紀ぶりとなる夏の東京オリンピックが予定されており、日本中が沸いています。開催地が遠く、なかなか見に行くのは難しいですが、子ども達には本物を生で観る機会を増やしてほしいと思っています。今回のような大きなイベントでなくとも、興味のあるスポーツや音楽・絵画などを自分の目で見たり、動物・虫や植物に触れたり自分自身が実際に体験したことが、子ども達の成長の大きな力となります。学校でも様々な体験活動を取り入れています。家庭や地域の力もお借りして、バーチャルではなく、本物の体験をし、その中で失敗や成功を繰り返しながら『大切な何か』をつかんでほしいと思っています。

貴重な体験を通して多くの事を学び、生かす、時には備え、これからの成長の糧にしてくれることを願っています。

手作り紙しばい

九月二十四日に、杉原先生に来ていただいて、三、四年生に紙しばいの読み聞かせをしていただきました。一年生は、絵も文章も手作りだということを知ると、驚きの声を上げていました。夢中で聞き入り、あつという間に時間が過ぎていきました。三年生は、思いやりをテーマにした話を聞かせていただき、福祉について知ることができました。四年生は、社会科で学習する「山室軍平」の紙しばいを見せていただき、郷土の偉人について学習することができました。

(高橋智美)



全国学力・学習状況調査の結果について

四月に実施した全国学力・学習状況の結果が公表されました。今年度の学力テストは、国語(基礎編・活用編)・算数(基礎編・活用編)でした。岡山県全体では、ほぼ全国平均並みでしたが、新見市は残念ながら、国語・算数ともに全国平均・県平均をともに下回るという結果でした。本校の学力テストの結果概要も新見市とほぼ同様で、優先順位をつけて効率よく課題を解決する力や、長文の問題に対応していく力等が不十分であることが分かりました。学習状況調査では、家庭での学習時間は確保されているものの「主体的・計画的な取り組みになっていない」ということや、学校は「分かる授業・楽しい授業に努める必要がある」ということなどが明らかにになりました。

若干、厳しい結果になった今回の調査でしたが、教職員全員で課題や成果をより詳細に分析するとともに、家庭との連携を密にしなが、児童一人ひとりの学力や学習環境の向上へつなげていかなければならないと考えています。

(田楨 晃)

10月の下校時刻の変更

- 15日(火) 新見祭り 11:40 一斉下校
- 24日(木) 陸上記録会 5・6年は、現地解散です。
- 25日(金) 陸上予備日
- 26日(土) 参観日 通常通り登校 保護者と下校 (一部児童は11:40集団下校)
- 28日(月) 振替休業日

10月行事予定 「安全に気をつけて生活しよう」

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	火	全校朝会	18	金	就学時検診
2	水	ふれあいタイム《ボランティア来校》			クラブ(卒業写真撮影)
3	木	眼科検診(1・4年生)			いっせーのーDAY
4	金	委員会 千屋牛閉会式(5年生)	23	水	ベルマークの日 卒業写真撮影
7	月	チャレンジカップ《高学年》	24	木	弁当の日 陸上記録会(5・6年生)
8	火	ベルマークの日 チャレンジカップ《中学年》	25	金	安全の日 クラブ (陸上記録会予備日)
9	水	チャレンジカップ《低学年》	26	土	参観日・引き渡し訓練
10	木	安全の日 学校運営協議会	28	月	振替休業日
15	火	新見祭り 学校集金口座振替日	29	火	学校・学年だより配付
			31	水	塚本勝巳氏講演(4・5年生)

※26日(土)参観日… 9:30～参観授業
10:35～避難訓練
11:00～引き渡し訓練
(引き渡し終了後、各自保護者と下校)

稲刈り交流学習

九月十日、五年生が新見高校生物生産科の二年生と稲刈り交流学習を行いました。今年台風や豪雨の影響で、「稲が倒れていないか」、「稲刈りにはできるのか」等、子どもたちはとても心配していました。しかし、田んぼに行ってみると、倒れた稲がいくらかはありましたが、全体的にはしっかりとたくましく成長していました。ここ数年は、天候が悪く、稲刈り交流ができていなかったので、「今年こそは稲刈りをしてほしい」という子どもたちの強い思いが天に届いたのでしよう。

そしていよいよ稲刈り開始です。稲刈りを経験したことのある児童は全体のほぼ三分の一、半数以上の子も初めて体験しました。鎌を初めて使った一人一人に付いてくださり、ていねいに鎌の使い方等を教えてくれました。子どもたちは刈った稲を束ね、昔ながらの方法で乾かすところまで行いました。

子どもたちは、汗を流しながら一生懸命に稲刈りをする事ができました。次のライスパーティーが待ち遠しいようです。

(細野葉月)



